

Aumenta entre soldados la preocupación por los hallazgos del arma FX-05, diseñada para uso exclusivo del Ejército, en manos de la delincuencia: "ahora con esas nos tiran a matar"

## Crimen organizado

# Militares, bajo ataques del *narco* con el rifle *made in* Sedena

## Inseguridad

ÓSCAR BALDERAS CIUDAD DE MÉXICO

l agente mayor de la Guardia Nacional E.A. supoque había salvado su vida casi milagrosamente cuando abrió la puerta vencontró las municiones calibre 5.56 con las cuales le habían disparado, sin éxito, ala cabeza. Las balas estaban en el piso, junto al retrete de la habitación principal de una casa del fraccionamiento Misión del Valle en Morelia, Michoacán, debajo de la ventana que daba alacalle, Rodeadas degotas y trazos de sangre, evidenciaban que el sicario que las cargaba había sido asesinado mientras apuntaba a los uniformados.

El alivio pronto se convirtió en sorpresa cuando el agente mayorvio el rifle de asalto que usaba aquel pistolero del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). Aunque la mirilla había sido modificada y sobre la culata negra le habían impreso un camuflaje rojo, la silueta era inconfundible: a E. A. lo quisieron matar el 4 de abril pasado con un FX-05, un arma de elaboración mexicana y orgullo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

"¿Eh? ¿Esta no es el arma de los soldados?', le pregunté a mi mando", dijo E. A. frente a un refresco que pierde gas. "Y su respuesta me dejó frío: 'Sí, ahora con esas nos tiran a matar".

El FX-05 no es "otro" rifle de alto poder en manos del crimen organizado, porque fue planeado en 2006 dentro de talleres militares con dos objetivos en mente: letalidad y exclusividad. En su nombre completo lleva el encargo: también le llaman Xiuhcoatl, que en náhuatl significa Serpiente de fuego y alude al arma más poderosa en el arsenal de Huitzilopochtli, el dios de la guerra.

En su versión estándar lanza hasta 750 balas por minuto sin calentarse. Cada munición avanza auna velocidad de 920 metros por segundo, es decir, incluso a un kilómetro puede atravesar a un hombre adulto. Tiene mira telescópica con riel, indicador con mirilla nocturna, culata con agarre ambidiestro y una bayoneta capaz de abrir un tórax en caso de que se necesite para defensa cuerpo a cuerpo. En tan versátil que se puede añdir un lanzagranadas y su peso máximo es de 4.2 kilos, ya que fue diseñado tomando en cuenta la estatura, peso y fuerza del mexicano promedio que se une a la milicia. Ingeniería nacional al servicio de la guerra.

Por eso entre militares, marinos y policías crece una callada preocupación por los hallazgos en los últimos años del FX-05 en casas de seguridad de empresas criminales, vehículos de cárteles y empuñados por sicarios por todo el país. Instituciones locales y



federales han reportado que cada año les roban y/o extravían unas 2 mil 500 armas, aunque no precisan de qué modelos.

Las pocas cifras que existenson insuficientes para comprender el miedo del agente E. A. cuando vio a la Xiuhcoatl con la que le tiraron a matar: van 45 militares asesinados en el sexenioy, por unos pocos metros, él no fue el 46... con un arma que se creó para defender a los soldados del crimen.

### Los presumen en redes

Las evidencias del FX-05 en poder del crimen organizado se hallan fácilmente en internet. Un video que circuló en redes sociales en marzo del año pasado, atribuido al cártel del Noreste, muestra a un sicario disparando a soldados en Nuevo Laredo, Tamaulipas, con una Xiuhcoatl. Otro video, ahora en Facebook, muestra a un presunto líder del CJNG apodado El Yogurth lanzando amenazas a sus rivales en Michoacán, mientras lo custodia un comando de hombres embozados: dos de ellos empuñan la peligrosa Serpiente de fuego. Lo mismo se ve en cuentas de Instagram del cártel de Sinaloa.

El usuario de Twitter @Anzio20mmFIM92 tiene en su perfil una colección de imágenes de FX-05 decomisadas al crimen organizado: casas de seguridad, bodegas, zonas rurales y urbanas. Una fotografía llama la atención por su ubicación: aparece una Xiuhcoatl colocada sobre la cajuela de una patrulla con un hombre detenido abordo. El vehículo pertenece a la policía de CdMx.

E.A. tiene una teoría: alguien estaría robando las armerías del gobierno paravender alcrimen. "Hay gente dentro de la misma institución que saca un FX-05 pieza por pieza. Tardan días, pero asínadiese da cuenta yya afuera se vende por 50 mil pesos. Un negociazo".

Carlos Pérez Ricart, investigador del CIDE y coautor del libro Tráfico de armas y violencia, no descarta el robo hormiga o que los soldados puedan entregar sus propias armas. Pero también ofrece una explicación más peligrosa: esto no sería obra de uno spocos militares sucios, sino de una amplia estructura de altos mandos.

#### Orgullo de la Sedena

Algunas piezas del fusil FX-05, elaborado por el Ejército, ya están en manos del crimen organizado

